

Según el Presidente Ejecutivo de la Caja, Dr. Elfas Jiménez, es imposible hablar de cardiología en nuestro país sin mencionar al Dr. Aguilar Peralta.

Por su parte el Presidente de la República, Lic. Rafael Angel Calderón Fournier dijo que como costarricense le llena de esperanza los hombres como Alvaro Aguilar Peralta, "hombres que no simplemente pasan por la vida conformistas y pasivos, sino hombres que crean, hombres que siembran cosechan, hombres que honran a su nación, hombres que dignifican a la humanidad entera".

Licda. Xinia Fernández D.

HOSPITAL DE ALAJUELA: UNA GRAN OBRA POR COMENZAR

- * La obra será de aproximadamente 28 mil metros cuadrados.
- * El costo del nuevo hospital superará los ¢1.400 millones.
- * Cerca de 437 camas al servicio de la provincia de Alajuela.

El cuarto Hospital, en dimensiones, será construido en los próximos años en la ciudad de Alajuela, según se desprende de la exposición realizada por el Arquitecto Alberto Linner, Director de Arquitectura, de la C.C.S.S. en el Museo Juan Santamaría de esa localidad.

Desde 1983 la Asociación Pro Hospital de Alajuela realiza gestiones para mejorar la atención médica, sobre todo en cuanto a planta física, pues las viejas estructuras están deterioradas por el paso de los años.

Estudios realizados por la Caja Costarricense de Seguro Social revelaron que la única solución posible es la construcción de una nueva edificación, por lo que la Junta Directiva acordó apoyar esta idea.

OBRA DE ACUERDO A LAS NECESIDADES

El programa de necesidades elaborado por personal de la institución aseguradora sirvió de base para la confección del concepto inicial de lo que será el Nuevo Hospital San Rafael.

Dicho estudio señala que la obra contará con 437 camas, lo que ubica en el cuarto hospital, en dimensiones, del país. El área de medicina dispondrá de 145 camas, Pediatría 76, Obstetricia 50, Cirugía 135, Ginecología 21 y Cuidados Intensivos 10.

Además se construirán 8 Salas de operaciones, 4 Salas de Expulsión, y 2 Salas de Ginecoobstetricia.

Forman parte de la construcción de los servicios de apoyo como: Rayos X, Laboratorio, Farmacia y Emergencias, así como las áreas de cocina, comedor, lavandería, etc.

Según el Arquitecto Linner, la extensión de la obra será de 28 mil metros cuadrados, con un costo superior a los ¢1.400 millones, sólo en planta física.

En estos momentos se concluye con la compra del terreno que tiene un valor de ¢59 millones. Se espera que una vez licitada la construcción, transcurran unos 24 meses para ver la obra terminada.

Según declaraciones del ex-Presidente Ejecutivo del Seguro Social, Dr. Guido Miranda, éste será el hospi-

tal más grande que se construya en nuestro país en los próximos 20 años y el más grande edificado después del Hospital México.

REFORZAR EL VIEJO HOSPITAL

Obras de la magnitud del Nuevo Hospital de Alajuela requieren un trámite riguroso de licitaciones, confección de planos, etc. Por ello la Caja Costarricense de Seguro Social acordó reforzar el actual edificio y mejorar algunas áreas para brindar un mejor servicio a los usuarios. Estos trabajos costarán alrededor de \$40 millones.

Licda. Xinia Fernández D.

"SALUD PARA TODOS EN EL AÑO 2.000"

Empiezo por recordar lo que significa el término Salud, también el significado de Salud Pública; para así entendernos con "Salud para Todos en el año 2.000". Las definiciones son las más conocidas y para los efectos de este escrito serán las aceptadas.

a. Salud.

Es el estado completo de bienestar físico, mental y social del individuo, y no solamente la ausencia de las enfermedades.

b. Salud Pública.

Es la ciencia y el arte de impedir las enfermedades, de prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia mediante el esfuerzo organizado de la comunidad.

Repetiendo, impedimos las enfermedades, por lo tanto prolongamos los años de vida y fomentamos la salud y la eficiencia de nosotros mismos, si contamos con programas efectivos, adaptados a las necesidades reales y sentidas, tomando en cuenta el esfuerzo organizado de las comunidades, ya sean estas rurales o urbanas.

Los programas que se ejecutan a través de los equipos multidisciplinarios de la medicina preventiva y asistencial, principalmente de parte del Ministerio de Salud, Caja Costarricense de Seguro Social, la Medicina Privada y otras Instituciones Nacionales (S.N.A.A. - I.N.S. - I.M.A.S.), tratan sobre:

a. El control de las enfermedades transmisibles.

b. Medidas sobre el Saneamiento Ambiental:

1. Control y disposición de la basura
2. Control y conservación sobre alimentos
3. Control y disposición de las aguas
4. Vivienda

c. Educación sobre la Salud (concepto integral)

d. Higiene en general

e. Organización de los Servicios Médicos: Preventivos, Asistenciales.

f. Políticas y estrategias de Salud en los diferentes grupos étnicos (entre ellos grupo de la 3ª Edad).